

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### ESPERA MAV RESOLUCIÓN DE SALA ELECTORAL

Por Jorge Vargas Sánchez

El diputado federal panista Marcos Aguilar Vega espera que antes del fin de este mes la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del Estado resuelva el diferendo que el legislador tiene con el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que lo amonestó públicamente por actos anticipados de precampaña. Aguilar Vega impugnó la resolución del colegiado el lunes de esta semana. Dijo que la Sala Electoral tiene un periodo de 15 días hábiles para emitir el fallo. El legislador albiazul cree que el organismo ciudadano "es un Instituto de consigna" cuyos consejeros "no se apegaron a la ley" al sancionarlo. Dijo que "buscan a toda costa" imponerle sanciones, sólo para afectar su trabajo legislativo. El diputado federal dijo que confía en que la Sala Electoral del Poder Judicial del estado resuelva de modo tal que termine este problema antes de que venga el nuevo Consejo General; si el fallo no le favorece, dijo, volverá a impugnar. Este litigio ya se hizo viejo. Se remonta a meses pasados, cuando en una entrevista el legislador federal admitió tener aspiraciones políticas enfocadas hacia la presidencia municipal de Querétaro. De la entrevista se dio cuenta el diputado local priista Diego Foyo López, y denunció al panista ante el Consejo General del IEEQ. La primera resolución dividió los votos del colegiado; sin embargo, el Consejo General determinó amonestar al legislador y que la sanción fuera publicada en el Periódico Oficial La Sombra de Arteaga; pero no se ha publicado porque el conflicto no termina todavía. Marcos Aguilar Vega dijo que confía en que el magistrado Javier Garfias, que es el ponente de la resolución, le dé la razón y quede sin efecto la sanción que le impuso el Instituto, situación que espera suceda en estos días, antes de que lleguen los nuevos consejeros. (**Plaza de Armas 9**)

[http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/20/espera\\_mav\\_resolucion\\_sala\\_electoral\\_14066\\_1013.html](http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/20/espera_mav_resolucion_sala_electoral_14066_1013.html)

### DEFINIRÁN LA AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL PARA IEEQ

Por Jorge Vargas Sánchez

Probablemente en estos días el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinará el monto de la ampliación presupuestal necesario para que el nuevo Colegiado no tenga ningún problema al comenzar sus funciones, el próximo 1 de octubre. Este año el IEEQ tiene un presupuesto de 61.9 millones de pesos, del cual ha ejercido aproximadamente 75 por ciento; y a diferencia de años anteriores, esta vez la nueva legislación electoral modifica el procedimiento. Según una entrevista con el director general del Instituto, Carlos Eguiarte Mereles, el inminente proceso electoral traerá altas y bajas en materia presupuestaria, derivadas de la nueva legislación electoral. Por ejemplo: el nuevo IEEQ tendrá un secretario ejecutivo, un contralor general, una unidad técnica de fiscalización, un área de lo contencioso electoral y otra de información gubernamental. Además, la capacitación del personal que participará en el proceso electoral, que antes costeaba el propio organismo ciudadano, hoy compartirá gastos al 50 por ciento con el INE, y el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que se regirá por los lineamientos que determine el Instituto Nacional Electoral. En este mismo panorama está el monto del subsidio público, que actualmente es de 18 millones de pesos para los partidos políticos y que podría incrementarse 330 por ciento el próximo año, porque participarán cuatro partidos más de los seis acreditados ante el organismo ciudadano. El funcionario electoral dijo que la modificación del calendario electoral del próximo 2015 trae una serie de modificaciones y previsiones que deben tomarse en cuenta, no solamente porque en el pasado seguían un comportamiento distinto, también porque algunas funciones son nuevas. De tal manera que los días siguientes habrá certidumbre acerca de cuánto dinero más necesitará el nuevo IEEQ para iniciar sus

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

funciones sin problemas económicos, hecho que quizá abordará el Consejo General la semana siguiente, cuando sesione para atender otros asuntos, aunque el presupuesto de 2015 le corresponderá elaborarlo al nuevo colegiado, dijo Carlos Eguiarte Mereles. El director general del Instituto dijo que entre tanto, las instrucciones de la Presidencia del Consejo General son dejar lista una viabilidad financiera como parte de la entrega-recepción, que podría ser la semana siguiente. No es necesario que llegue el 30 de septiembre para que haya nuevos consejeros, aunque esa es la fecha límite (**Plaza de Armas 9**)

[http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/20/definiran\\_ampliacion\\_presupuestal\\_para\\_ie\\_eq\\_14065\\_1013.html](http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/20/definiran_ampliacion_presupuestal_para_ie_eq_14065_1013.html)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **AN NO DEPURARÁ PADRÓN DE MILITANTES**

Lo anterior de cara a los comicios de 2015, ni abrirá la afiliación, ya que estas acciones fueron realizadas hace un año y medio por el instituto político, informó el presidente del partido, José Báez Guerrero. (**El Universal Querétaro 3-A**)

#### **BUSCARÁ A. RIVERA NUEVA CANDIDATURA PARA 2015**

De cara a la elección interna de candidatos del PAN, el comité directivo municipal en Querétaro ya registró las primeras renuncias de dirección, informó la presidenta del comité municipal del PAN, Beatriz Marmolejo, quien dijo que ya presentaron sus renuncias 3 aspirantes directos: Armando Rivera, Adriana Aguilar y Ricardo Martínez. (**Noticias 6-A**)

#### **DEFINIRÁ PAN ESTE MES LA SANCIÓN A TREVÍÑO N.**

La Comisión de Orden del Consejo Estatal del PAN, definirá en un mes la sanción que corresponde a Manuel Treviño, por las expresiones contra el jugador de Gallos Blancos, Ronaldinho, refirió la presidenta del Comité Municipal del PAN en Querétaro, Beatriz Marmolejo Rojas. (**Noticias 6-A**)

### PRI

#### **FUEGO AMIGO/DIRECTO AL OMNILIFE"**

Cumplió. Luego de la convocar vía Facebook a 40 personas para viajar este domingo a Guadalajara para ver el partido Chivas vs Gallos, el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, entregó los 20 pases dobles a los ganadores. El reto era llegar temprano a la sede del PRI con un balón nuevo que será donado a niños que gusten de practicar el futbol. (**Plaza de Armas 1**)

### PRD

#### **TRIUNFÓ AQUÍ LA NUEVA IZQUIERDA DEL PRD: CLS**

El cómputo final de la elección interna del PRD, entregados por el INE, confirman en Querétaro, el triunfo de la corriente Nueva Izquierda. (**Noticias 6-A**)

### **PVEM**

#### **ATENCIÓN GARANTIZADA A EMBARAZADAS: ASTUDILLO**

El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez dijo que ya no hay pretextos para que las mujeres embarazadas que presenten alguna urgencia médica no sean atendidas en los Centros de Salud del Estado, ya que aprobamos en la Cámara de diputados modificaciones a la Ley General de Salud, la Ley del Seguro Social y la Ley del ISSSTE. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 3-A y **El Universal Querétaro** 3-A y 11-A)

### **PT**

#### **PT CONSTRUIRÁ CENTROS DE DESARROLLO INFANTIL**

El PT abrirá dos Centros de Desarrollo Infantil en los próximos días, gracias a las gestiones de la dirigencia nacional del partido que encabeza Alberto Anaya y el Gobernador José Calzada Rovirosa, quienes han logrado recursos de la SEP para destinarlos a este proyecto, informó la comisionada política del PT en el estado, Gabriela Moreno Mayorga. (**Diario de Querétaro** 12-A)

## **PODER EJECUTIVO**

#### **TENDRÁN RESPUESTA AFECTADOS POR CAJA**

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, garantizó que en próximos días se dará respuesta a los afectados por la Caja 30 de Agosto, anuncio que ya realizó el Gobernador. (**a.m.** 7-A y 2-A)

#### **MACROSIMULACRO**

Querétaro participó del macrosimulacro de evacuación realizado a nivel nacional con motivo del Día Nacional de Protección Civil y a 29 años del sismo de la Ciudad de México, con la movilización de 77 mil 543 personas en 342 inmuebles alrededor del estado, en un tiempo de 4 minutos, en un evento encabezado por el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. (**Diario de Querétaro** 2-A, **Noticias** 3-A, **Plaza de Armas** 4, **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A. Con información de este evento realizado por Roberto Loyola en **a.m.** 1-A y 5-A)

#### **CONMEMORARÁN EL DÍA SIN CARRO**

El próximo 22 de septiembre se conmemorará el Día Internacional sin Automóvil, pero las diferentes organizaciones de ciclista ya comenzaron a realizar diferentes acciones, indicó Mariana Ayala, representante de la asociación "Mujeres en Bici". Refirió que la asociación trabaja en coordinación con otra agrupación para extender una petición a través de la página Change, dirigida al Gobernador José Calzada Rovirosa; al Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío X Tovar, y al Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, para generar propuestas a futuro, con el objetivo de implementar el programa 'Visión 0', con la intención de que haya cero muertos por incidentes viales. (**a.m.** 2-A)

#### **LIDERAZGO EN AUTOPARTES**

Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, dio a conocer que al sector automotriz de Querétaro le han llegado inversiones por casi mil millones de dólares en los últimos 5 años, al destacar que hoy el Estado es el principal productor de auto partes. Al presentar el Automotive Meeting Querétaro 2015, en la ciudad de México, detalló que de la inversión que ha arribado al Estado en estos años, un número importante proviene de Japón y Alemania, naciones que siguen confiando en México y en especial en Querétaro. (**Diario de Querétaro** 4-A y **a.m.** 4-A)

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

## "PUENTE DE 108 MDP"

La Secretaría de Turismo, que encabeza Mauricio Salmón Franz, informó que el pasado "puente", con motivo de las fiestas patrias, dejó para Querétaro una derrama económica de 108 millones de pesos, e incremento en la ocupación hotelera del 21.6%, y 17.6% en turistas noche, ambas cifras con respecto al año anterior. (**Diario de Querétaro** 4-A y **a.m.** 4-A)

## TODO LISTO PARA LA CUMBRE DE NEGOCIOS

Agustín Carstens, Gobernador del Banco de México, es el primer ponente que se presentará en la Doceava Edición de la Cumbre de Negocios, en el QCC. Aunque no se definen las fechas, el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, y el de la República de Honduras, Juan Orlando Hernández, también participarán en el evento denominado "Aprovechar los nuevos recursos para el crecimiento de México", en el cual estará como invitado estelar Tony Blair, ex primer ministro del Reino Unido. Miguel Alemán Velasco, presidente de "México Cumbre de Negocios", y el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, encabezan esta cumbre. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

## SE PREVÉ PARA HOY ARIBO DE 100 QUERETANOS MÁS

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, indicó que hoy arribaría el tercer vuelo y si es necesario un cuarto vuelo con aproximadamente 100 pasajeros más provenientes de Los Cabos, Baja California Sur, y subrayó que la intención es ubicar a todos los queretanos que necesiten regresar a la entidad. También informó que Gerardo Quirarte Pérez, director de la Unidad Estatal de Protección Civil, voló en un avión de carga que lleva alimentos, agua, que es lo que más falta hace y que regresa por una labor de seguir identificando a los queretanos que están en Los Cabos. (**Noticias** 4-A, **Plaza de Armas** 6-A, **El Universal Querétaro** 1-A y 7-A y **a.m.** 6-A)

## DEVASTACIÓN Y FALTA DE SERVICIOS

Gerardo Quirarte Pérez, director de la Unidad Estatal de Protección Civil, realizó un recorrido por Los Cabos, junto con este medio, en busca de queretanos varados y se percata de la magnitud de la desgracia y carencias infinitas. El recorrido es extenuante y la indicación del Gobernador José Calzada es que se ayude al que lo necesite. (**Noticias** 5-A y 5-San Juan. Con mención de que se rescató, en lancha, a queretanos del Hotel Riu en **Plaza de Armas** 1 y 5)

## LLAMA SANDRA A AYUDAR

Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Sistema Estatal DIF, urgió a la población a apoyar a los damnificados por el huracán, ayuda que será enviada vía aérea el lunes 29. Maru Bueno, directora del SEDIF, recordó que los trabajos de copio se realizan de manera coordinada con el IMSS y que lo recaudado se hará llegar a los afectados a través de la SEDESU. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A, 4-A y 5-San Juan, **El Universal Querétaro** 1-A y 7-A y **a.m.** 6-A. Sólo segundo párrafo en **Noticias** 4-A y 5-San Juan, **Plaza de Armas** 5 y **a.m.** 6-A)

## DISMINUYE INCIDENTES POR LLUVIA EN CARRETERAS

El presupuesto destinado a atender las contingencias provocadas por las lluvias en las carreteras estatales que se han atendido en lo que va del año han sido menores en comparación con 2013. Hasta el momento se han invertido alrededor de 800 mil pesos, en tanto que en el mismo periodo del año pasado en el recurso ejecutado era de millón y medio de pesos, informó el titular de la CEC, Javier Oropeza. (**El Universal Querétaro** 7-A)

### ENTREGA IQCA ESTÍMULO A CREADORES

La Directora del IQCA, Laura Corvera estuvo al frente de la entrega de la primera ministración a beneficiarios del Programa de Estímulo a la Creación y Desarrollo Artístico 2014, el cual consiste en un fondo mixto con el CONACULTA. (**El Universal Querétaro** 9-A)

### LUCHEMOS VS OBESIDAD: SANDRA

La Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, premió la campaña educativa de Orientación Alimentaria "Y tú ¿cómo quieras estar?", y pidió conservar hábitos saludables, pues sólo así es posible alcanzar los sueños individuales y de la familia. (**Diario de Querétaro** 1-A, 12-A y 7-República, **Noticias** 8-A, **El Universal Querétaro** 9-A y **a.m.** 6-A)

### VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA CANINA Y FELINA

La Secretaría de Salud del Estado de Querétaro llevará a cabo, del 21 al 27 de septiembre, la Semana Nacional de Reforzamiento de Vacunación Antirrábica Canina y Felina 2014 en los 18 municipios del estado. Las vacunas se estarán aplicando de forma gratuita en Centros de Salud y puestos de vacunación. (**Diario de Querétaro** 3-A y **El Universal Querétaro** 8-A)

### AQUÍ, PREVENCIÓN CONTRA DROGAS DESDE LA INFANCIA

Querétaro es el único a nivel nacional que trabaja en la prevención del consumo de drogas, ya sea legales o ilegales, en niños de 2 a 8 años, informó la Directora del CECA, Rebeca Mendoza, quien resaltó que es mediante teatro guiñol que se busca concientizar a este sector de la población. (**Noticias** 8-A)

### ESPERA UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ A EPN PARA SU ARRANQUE OFICIAL

Se proyecta que este mes la Universidad Automotriz de Querétaro sea formalmente inaugurada. El rector de la UPQ, Carlos Pacheco Loustaunau, dijo que tanto el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, como el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto se comprometieron a dar juntos el arranque oficial, por ello, una vez confirmada la fecha, se podrá hablar de día y hora exacta para la inauguración. (**Plaza de Armas** 8)

### 261 ROBOS AL TREN

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, reveló que durante el presente año, el tren ha sufrido 149 robos y en 2013 112 robos. Advirtió que seguirán los operativos en Santa María Magdalena, para desestructurar todo tipo de intenciones delincuenciales. Por otra parte, López Portillo señaló que ha convocado a Ferromex para tener más vigilancia, pero que la empresa no ha atendido el llamado del Gobierno para hacerse responsable de la seguridad de sus vagones. (**Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 1 y 5 y su columna Fuente del Marqués, **El Universal Querétaro** 10-A y **a.m.** 3-A)

### FOTO NOTA "INVESTIGACIÓN"

El ejército participa en las investigaciones que se hacen en torno a un plantío de marihuana hallado en Pedro Escobedo. Jorge López Portillo Tostado (sic) indicó que aún no se tiene información sobre los dueños del predio. (**Noticias** 1-A y **a.m.** 7-A)

### NARCO-HUERTA

Micro plantío de marihuana, oculto y cuidado bajo sofisticado sistema tipo invernadero, quedó al descubierto por elementos de la Policía Estatal y Municipal de Pedro Escobedo que acudieron a verificar una denuncia anónima por lo que al incipiente narco-empresario, se le cayó el "changarro". En la acción e

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

intervención de la policía en una vivienda ubicada en Escolásticas, Pedro Escobedo. (**Diario de Querétaro 1-G y Noticias 1-B, Plaza de Armas 1-La Roja y a.m. 7-A**)

### **EXAMEN TOXICOLÓGICO A SERVIDORES PÚBLICOS**

La PGJ informó que con la intención de garantizar a la ciudadanía queretana la calidad del personal humano que conforma esta dependencia, se llevó a cabo una edición más del programa denominado "Control de Confianza". Cada uno de estos ejercicios se realiza en presencia de invitados especiales, en esta ocasión se contó con la presencia del periodista queretano Aurelio Peña Tavera. (**Diario de Querétaro 7-República**)

### **CAPACITACIÓN AL PERSONAL DE LA PGJE**

El Instituto de Profesionalización, de la PGJ, impartió el curso de capacitación "Detección y Funcionamiento de Diapositivos (sic) Clonadores en Cajeros automáticos", por personal especializado en Seguridad y Protección Bancaria. El titular de la PGJ, Arsenio Durán, enfatizó la importancia de mantener capacitado al personal ministerial en este tipo de ilícitos.

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PODRÍA MUNICIPIO DAR SANCIÓN POR MALTRATO ANIMAL**

La diputada panista, Beatriz Marmolejo, reprobó el caso reciente de maltrato animal al señalar que si bien la tipificación como delito de este incidente no ha sido publicada, la administración municipal si puede imponer una sanción en contra de los responsables. (**Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 3-A**)

### **BUSCA ACERCAR A JÓVENES A POLÍTICA**

Así lo señaló el diputado Ricardo Carreño, por lo que comenzó con giras a universidades privadas y públicas a fin de recabar propuestas para su Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso local. (**El Universal Querétaro 3-A**)

### **PRESENTARÁN PORTADORES DE VIH UN AMPARO PARA PODER CASARSE**

Unas 10 personas en la entidad, portadoras del VIH, promoverán ante las autoridades federales un amparo colectivo para que en cuanto lo decidan, el Registro Civil no les impida unirse legalmente a otra persona, informó Luis Felipe Zamudio, presidente del Centro de Orientación e Información de VIH-SIDA. (**Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 8-A**)

### **PRESENTAN SAVE THE WORLD A LA LEGISLATURA**

En las instalaciones de la LVII Legislatura del estado, la organización social llamada Save the World presentó su proyecto que tiene la finalidad de difundir sus causas a través de la venta de sus productos, y así obtener recursos para apoyar a personas en situaciones vulnerables. Israel Mezquita Torres, representante de la organización en la entidad, informó que surgió en el 2006 con el objetivo de ayudar de una forma creativa a los más necesitados. (**Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 7-A**)

## **PODER JUDICIAL**

### **262 ASALTOS AL TREN**

El domingo se autorizaron las órdenes de cateo para localizar a los responsables de los robos al tren que suman 262 en sólo dos años, 149 durante lo que va del 2014 y en todo el 2013 fueron 113. El magistrado Carlos Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, indicó que ya se contaba con

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

un listado específico de los objetos sustraídos de los trenes para al encontrarlos dar con los delincuentes. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## TRIBUNAL SATURADO

Los espacios de justicia en Querétaro registran rezago superior al 50%, reveló el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares, quien informó que el área a su cargo trabaja en la elaboración de la solicitud de presupuesto, con la que busca dar respuesta a la sobrecarga de trabajo. (**Diario de Querétaro** 9-A y **El Universal Querétaro** 8-A)

## MUNICIPIOS

### DESCARTAN INCREMENTO DE MENORES EMBARAZADAS

Aunque estadísticas del INEGI revelen que los embarazos de niñas menores de 15 años va en aumento, ya que en 2012 se registraron 10 mil 924 partos en adolescentes de este rango de edad, las dependencias de DIF municipales en el estado niegan que, en lo que ha trascurrido del 2014, se haya presentado un incremento en este número. El municipio de Amealco trabaja en conjunto con DIF Estatal en el tema. (**a.m.** 8-A)

### SE AFIANZA PROTECCIÓN CIVIL: RLV

"En Querétaro trabajamos de manera permanente para consolidar una cultura de Protección Civil", dijo el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, tras encabezar los simulacros simultáneos, acompañado de su esposa Lucy Huber, que se realizaron con motivo del "Día Nacional de Protección Civil". (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 7-A, **Plaza de Armas** 1 y 4, **El Universal Querétaro** 6-A)

### NO OPERA AQUÍ CRIMEN ORGANIZADO: LOYOLA

En el Centro Histórico de Querétaro no existe crimen organizado pidiendo "derecho de piso" como lamentablemente ocurre en algunas zonas del país donde los comerciantes son extorsionados, afirmó el alcalde Roberto Loyola Vera, al tiempo que dijo desconocer la denuncia hecha por parte del Patronato del Centro Histórico, Gloria García, en el sentido que a los comerciantes se les exige "cobro de piso". (**Diario de Querétaro** 11-A, **Plaza de Armas** 11, **El Universal Querétaro** 6-A y **a.m.** 8-A)

### CANACOPE NO HA RECIBIDO DENUNCIAS EN COMERCIANTES DEL CENTRO HISTÓRICO

La CANACOPE desconoce si comerciantes del Centro Histórico ha interpuesto alguna denuncia ante la PGJ por supuesto cobro de piso, aseveró el vicepresidente de Comercio, Eduardo Chávez Hidalgo. Refirió que ya entablaron diálogo con el Procurador de Justicia, Arsenio Durán Becerra, además de que iniciarán con una campaña, principalmente en el centro de la capital, para alertar a los comerciantes. (**a.m.** 8-A)

### GRAN AVANCE EN PROTECCIÓN CIVIL EN 2 AÑOS, AMADEO LUGO

El director de la UMPC, Amadeo Lugo Pérez, aseguró que a 2 años de gobierno del presidente Roberto Loyola Vera, se han capacitado a más de 6 mil personas en primeros auxilios y se han gestionado recursos que superan los 20 millones de pesos de fondo federales. (**Noticias** 7-A)

### URGEN A REGULARIZAR EMPRESAS "TÓXICAS"

Sólo 33% de las empresas que manejan residuos peligrosos en el municipio de Querétaro, cuentan con el visto bueno de la UMPC para completar sus expedientes de calidad, por lo que buscan exhortar a que

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

completan este proceso, señaló el titular de dicha dependencia, Amadeo Lugo Pérez. (**El Universal Querétaro** 10-A)

### **ANUNCIAN "FESTIVAL DE LA COCINA QUERETANA 2014"**

El 26 y 27 de septiembre se llevará a cabo el "Festival de la Cocina Queretana 2014" en el Jardín Guerrero, anunció Ramón Abonce Meza, secretario de Desarrollo Sustentable. Explicó que este evento tiene la finalidad de promover la gastronomía local y recuperar recetas culinarias que forman parte de la historia e identidad de los queretanos. (**Diario de Querétaro** 4-A y 7-República, **Noticias** 7-A, **El Universal Querétaro** 1-A y 9-A y **a.m.** 4-A)

### **CLAUSURAN EL BAR "LA INGRATA" POR INCUMPLIMIENTO**

Lo anterior porque operaba sin cumplir con el giro establecido en la licencia de funcionamiento que tenía. Además de la clausura, la autoridad analiza una posible sanción económica de entre 15 mil y 20 mil pesos. Luego de que un joven diera a conocer en la red social Facebook que fue aparentemente golpeado por elementos de seguridad privada del bar, Mauricio Ortiz Proal, secretario de Gobierno, informó que buscará por medio de las redes sociales tener contacto con él para invitarlo a que presente la denuncia correspondiente ante la PGJ. (**Plaza de Armas** 11)

### **SIMULACIÓN EN 3 MUNICIPIOS, REVELA LA ESFE**

Los municipios de Corregidora, Jalpan y Tolimán "simulan" concursos de obra pública y obstaculizan el trabajo de la ESFE, afirmó el titular de la dependencia, Rafael Castillo Vandenpeereboom, quien indicó que las facultades que tiene la ESFE no permiten sancionar, por lo que el trabajo de la Auditoría culmina cuando se entrega el informe ante el Congreso Local. (**Noticias** 1-A y 2-A y **El Universal Querétaro** 4-A)

### **"UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN"**

Se presenta la foto de un canal sucio. La pregunta: ¿Cuándo va a entender la gente? La opinión es que continúan los canales llenos de basura que va desde botellas y bolsas de plástico hasta llantas de vehículos; muchas personas siguen sin entender que lo único que hacen al no tirar la basura en el lugar indicado es afectarse a ellos mismos, pues aparte de generar focos de infección bloquean el flujo del agua lo que en tiempo de lluvias favorece las inundaciones. (**Noticias** 10-A)

### **PIDE ESFE CASTIGO A CORREDIDORA POR FRAUDE**

El auditor de la ESFE, Rafael Castillo Vandenpeereboom, afirmó que el municipio de Corregidora amerita una sanción porque está haciendo trampa al declarar la compra de luminarias tipo LED. Explicó que este ayuntamiento presentó una simulación de concursos, en los que señalan a una persona física como gerente de una empresa –de la cual no tiene el nombre–, y en otra declaración precisan a la misma persona, pero como socio de dicha empresa. (**Plaza de Armas** 3)

### **FALTA PROMOCIÓN DE TURISMO Y CULTURA**

A pesar de ser San Juan del Río uno de los destinos sin playa más visitados del país, las direcciones de Turismo y Cultura no se actualizan para ofrecer nuevos atractivos. De acuerdo con el secretario de Desarrollo Económico, Renato Murillo Guzmán, en este último puente vacacional se ofreció a los visitantes lo mismo de siempre. (**Diario de Querétaro** 7-República)

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

## ALERTAN EN SIERRA POR EXTORSIONES

Lo anterior por parte de la dirección de Seguridad Pública de Jalpan de Serra, ya que se están presentando de manera constante, según reportes ciudadanos. (**El Universal Querétaro** 10-A)

## FOTO NOTA “TELENOVELA EN BERNAL”

Televisa eligió de nuevo el Pueblo Mágico de Bernal para filmar una telenovela; se trata ahora de “Muchacha Italiana viene a casarse”, en la que toman parte Enrique

## RESALTA LOYOLA ACCIÓN CONJUNTA

Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, afirmó que el operativo interinstitucional aplicado en Santa María Magdalena que permitió el arresto de 11 personas y recuperar mercancía robada, es producto de una labor de investigación soportada en información que incluye video vigilancia de la zona a cargo del CECOM, y subrayó que este ejercicio no fue accidental, ni ocurrencia de la PGJ, sino una estrategia implementada desde hace tiempo. (**Diario de Querétaro** 3-A, **Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 5, **El Universal Querétaro** 6-A y **a.m.** 7-A)

## INFORMACIÓN GENERAL

### APORTA SAN JUAN DEL RÍO 4 MIL 600 MDP AL PIB DE LA ENTIDAD

Gerardo Vázquez Mellado, delegado del Trabajo, informó que la planta productiva del municipio de San Juan del Río aporta 4 mil 600 millones de dólares al PIB del estado y emplea a poco más del 10% de la población de trabajadores asalariados registrados ante el IMSS. (**Plaza de Armas** 9)

### CUMBRE LLENA HOTELES

El presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso Liñán informó que el 40% de las 4 mil 400 habitaciones que integran los 37 hoteles que conforman la Asociación, ya se encuentran reservadas por participantes de la Cumbre de Negocios a efectuarse del 26 al 28 de octubre. (**Diario de Querétaro** 5-A, **Plaza de Armas** 1 y 3 y **El Universal Querétaro** 3-A)

### CANACO LANZA PROGRAMA DE CONECTIVIDAD

La CANACO será integrada al proyecto de conectividad multimedia a nivel nacional que pretende instalar la organización en el país entre 255 cámaras, aseguró el presidente nacional de CANACO Servytur, Enrique Solana Sentíes, al visitar el municipio sanjuanense. (**Diario de Querétaro** 9-A)

### “JUEVES AGRARIO” DE SEDATU EN PEÑAMILLER

Donde se atendieron a más de 50 campesinos. El delegado federal, Hugo Cabrera, puntualizó que llevar los servicios agrarios de manera itinerante a los 18 municipios es parte fundamental de gobierno de la República. (**Diario de Querétaro** 5-A)

### LOS AYUDAN A REGRESAR A SUS CASAS

Radio Club Querétaro ayudó a que 12 queretanos varado en Baja California regresaran a sus casas, aseguró Rubén Navarrete Galván, quien dijo que seguirán operando hasta que sea necesario. (**a.m.** 6-A y 5-Reforma)

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

### **GANA ESTHER GARCÍA EL PREMIO DE POESÍA JOVEN FRANCISCO CERVANTES**

La poeta chihuahuense Esther Montserrat García García obtuvo el premio de Poesía Joven “Francisco Cervantes” 2014, con su obra “Bitácora de las Mujeres Extrañas”, convirtiéndose en la primera mujer en ganar este galardón. En imagen, Laura Corvera. (**Noticias 8-A**)

### **CELEBRA ENEQ SU 25 ANIVERSARIO**

Lo anterior en la unidad de Jalpan de Serra Andrés Balvanera. El Coordinador de la unidad Jalpan, Jorge Luis Ruiz, dio la bienvenida a las autoridades presentes. (**El Universal Querétaro 2-A**)

### **VA PSICOLOGÍA DE LA UAQ AL CAMPUS AEROPUERTO**

Durante la colocación de la primera piedra de la Facultad de Psicología que será edificada en el Campus Aeropuerto de la UAQ, el rector Gilberto Herrera señaló que el objetivo es ampliar la oferta educativa, para crear un espacio de formación e investigación para el estado. (**Noticias 3-A, Plaza de Armas 8 y a.m. 8-A**)

### **TRES PLANILLAS EN EL SUPAUQAQ**

La Comisión de Vigilancia, ahora electoral del SUPAUQAQ, aceptó el registro de las 3 planillas que contendrán, hasta el momento no hay ninguna impugnación por parte de los candidatos. (**Noticias 6-A**)

### **SANCIÓNARÁ EL SUPAUQAQ TODA LA GUERRA SUCIA**

En su proceso interno de sucesión de Comité Ejecutivo, el SUPAUQAQ sancionará guerra sucia dentro de las campañas electorales. El actual secretario general, Ángel Balderas Puga, detalló que la sanción consiste en la revocación del registro de las planillas contendientes. (**Plaza de Armas 8**)

### **FOTO NOTA “REUNIÓN IMSS Y SINDICATO”**

Ernesto Luque Hudson delegado del IMSS, se reunió con dirigentes del sindicato del municipio de Querétaro para fortalecer lazos y acciones conjuntas. (**Noticias 1-A**)

### **REUNIÓN IMSS CON CTM**

El delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, acudió a la clausura del curso sobre Ley de Seguridad Social, dirigido a gestores de la CTM local. (**Noticias 6-A**)

### **ALTA DEMANDA DE MÉDICOS**

El delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, informó que enfermería, médico general, cirujanos, además de ingeniería en sistemas, mecánica, manufactura aeronáutica, mecatrónica, entre otras, se presentan como las carreras con mayor futuro laboral en los siguientes años en el estado de Querétaro. Refirió que el estado seguirá siendo protagonista en la generación de empleos, y con la llegada de la Ciudad de la Salud tendrá una tercera fortaleza económica aparte del sector automotriz y aeronáutico. (**Diario de Querétaro 11-A**)

### **CONCRETA CANACINTRA RUTA DE TRANSPORTE**

Después de sostener varias reuniones de trabajo en las que participaron empresas del Nuevo Parque Industrial, la CANACINTRA en conjunto con la secretaría de Desarrollo Económico del municipio, buscaron dar respuesta a la demanda de las más 30 empresas instaladas en la zona en el tema de Transporte, concretando una ruta de transporte. (**Diario de Querétaro 9-A**)

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

### OTORGA SUBSIDIO DE VIVIENDA EL INFONAVIT

El delegado del INFONAVIT, Enrique González, informó que hoy los trabajadores que perciben hasta 5 salarios mínimos tienen la posibilidad de acceder a un subsidio de vivienda hasta por 60 mil pesos. (**Diario de Querétaro** 5-A)

### CONDENA BRASIL RACISMO VS DINHO

La Embajada de Brasil en México condenó “los comentarios racistas” de Carlos Manuel Treviño a Ronaldinho, a quien llamó “simio” en redes sociales. En carta enviada a la Secretaría de Relaciones Exteriores, redactan que confían en que el Gobierno mexicano aplique las medidas pertinentes.

### QUIEN DISCRIMINA, NO COMPRENDE LA DIGNIDAD HUMANA, IGLESIA

Así lo aseguró el vocero de la Diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia Vega, adrede de la actitud del panista Carlos Manuel Treviño, quien insultó al futbolista Ronaldinho. (**Plaza de Armas** 12)

### MULTAN A GALLOS BLANCOS

Una vez más, los Gallos Blancos de Querétaro fueron sancionados por la Comisión Disciplinaria de la FEMEXFUT, debido a un cohete que cayó a la cancha del estadio Corregidora durante el encuentro de la jornada 5 de la Copa Mx. (**El Universal Querétaro** 1-A)

### FOTO NOTA “FAUSTINO EN SAN LUIS”

El obispo Faustino Armendáriz, participó ayer en la Celebración del 160 aniversario de la Arquidiócesis de San Luis Potosí y la coronación pontificia de Nuestra Señora de la Expectación en el Estadio Alfonso Lastras. (**Noticias** 1-A)

### MÁS DE 600 RECLAMOS ANTE CONDUSEF

Lo anterior de enero a agosto de 2013, por consumos no reconocidos en tarjetas de débito o crédito, informó el subdelegado de la CONDUSEF en Querétaro, Jorge Negrete Neri. (**a.m.** 4-A)

### ALERTAN SOBRE VIOLENCIA FÍSICA Y EMOCIONAL EN EL NOVIAZGO

De acuerdo con datos de 2013 del INEGI, al menos 63 de cada 100 mujeres de 15 años y más, han padecido incidentes de violencia por parte de su pareja, mientras que 43 de cada 100 han tenido una relación en donde han sido agredidas. (**El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### COLUMNAS “BAJO RESERVA”

Durante octubre la entidad volverá a ser centro de la atención nacional, pues además de que a mediados del próximo mes se llevará a cabo la multicitada Cumbre de Negocios, que coordina el empresario Óscar Peralta, junto con la fundación del ex gobernador Miguel Alemán Velasco, en donde se espera la llegada de notables estadistas y de los empresarios más poderosos del orbe, también se reunirán en conocido hotel del poniente de la ciudad, el grupo de jubilados de la Secretaría de Marina. Se habla incluso de la visita del secretario de Marina, el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz. Reuniones de alto nivel que colocarán a la entidad en los escenarios nacionales e internacionales. Quien no descansa es el director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, quien en tres días se ha subido y bajado del avión en reiteradas ocasiones debido a la coordinación que lleva para el traslado de los turistas queretanos que se quedaron varados en la zona de Los Cabos, Baja California Sur. Ayer, que fue el Día Nacional de Protección Civil, el evento y

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

simulacro organizado por el gobierno estatal, fue dirigido por el secretario general de gobierno, Jorge López Portillo, ante la ausencia de Quirarte, quien se encuentra ubicando a "paisanos" en aquellas y destruidas tierras de la península californiana. Los efectos que dejó Odile. Muerto el niño, dicen, a tapar el pozo y parece que es lo que quiere hacer el Patronato del Centro Histórico Santiago de Querétaro A.C. quien tras muchos años de inactividad, ahora que se comienza a tocar el tema de deterioro del Centro Histórico, salen a retomar sus actividades, con el objetivo de intervenir ante las autoridades para que se resuelvan los principales problemas que aquejan a la sociedad. "¿Por qué hasta ahora y después de muchos años de inactividad como Patronato?". Ignoradas e incumplidas por Ferromex las recomendaciones de seguridad. El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, es quien informó de esto luego de haber detectado que la empresa ferroviaria presenta descuidos en la vigilancia de los vagones, provocando con ello un foco muy importante para la delincuencia. Las recomendaciones, dijo, le ha sido dadas por el gobierno del estado para reforzar la vigilancia de sus vagones y evitar ser víctimas de los delincuentes, pero para nada que han sido atendidas, ya que de los 272 robos a trenes en 2014, 200 han sido a trenes de Ferromex. (**El Universal Querétaro 2-A**)

### COLUMNA "TABLERO"

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Señala que Tony Blair, ex primer ministro del Reino Unido, y Enrique Peña Nieto, Presidente de la República, serán los principales oradores de la XII Cumbre de Negocios a celebrarse en Querétaro del 26 al 28 de octubre. Será la tercera vez que nuestro estado sea la sede, gracias a las exitosas gestiones del Gobernador José Calzada Rovirosa. Sergio Arturo Venegas Alarcón menciona que el mes próximo deben retrase todos los dirigentes que deseen participar como candidatos. En ese contexto podría estar Ricardo Anaya y José Báez. El PRI no tiene esa condicionante, por lo que Tonatiuh Salinas puede seguir aspirando a la gubernatura, aunque más bien se le ve para la alcaldía capitalina. Por su parte, Roberto Loyola Vera se mantiene al frente en los pronósticos partidistas con una exposición constante ante el electorado. Finaliza indicando que el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, celebrará aquí, la próxima semana, el 75 aniversario de su fundación, con la desafortunada declaración de Carlos Manuel Treviño, un racista. (**Plaza de Armas 2**)

### COLUMNA "PARTICIPACIÓN CIUDADANA"

Por José Luis González Garibay

Comenta que en nuestra ciudad, la próxima semana gozaremos del Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana, con expositores de lujo como Miguel Ángel Osorio Chong, Secretario de Gobernación; José Eduardo Calzada Rovirosa, Gobernador de Querétaro, y Roberto Loyola Vera, alcalde de Querétaro, entre otros. José Luis González Garibay señala que el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar admitió a nombre de su partido que todos los escándalos en los que se han visto envuelto el PAN afectarán sin duda a ese partido, ente lo que el columnista indica que no sólo afectará a el PAN sino a todos los partidos políticos que se han visto envueltos en escándalos parecidos. Por otra parte, considera que todo parece estar definido en el PRI, y es a favor de Roberto Loyola Vera, pues todos los trabajos que realizan en ese instituto político tienen como propósito impulsar ese proyecto. También se refiere que el panista Francisco Domínguez Servién rindió su segundo informe de actividades legislativas. Será una lucha muy pareja por la candidatura al gobierno del estado con el brillantísimo dip. Federal con licencia, Ricardo Anaya. (**Plaza de Armas 7**)

### COLUMNA "24 KILATES"

Por Vicky Reyes

Destaca: el Gobernador José Calzada anuente, cordial y cercano. Asimismo, menciona que se vivieron alegóricas las fiestas patrias. La gente dio el grito coreando al C. Gobernador José Calzada. (**Noticias 1-E**)

### "NOTI-CITAS"

Sobre el título "Tren de Alta Velocidad beneficiará a todos: BG" É.G.LE versa: "Toditos beneficiados ricos, pobres lo usarán, chapulines postulados a ese Tren subirán". (**Noticias 11-A**)

### EDITORIAL "ESFUERZO"

En medio de un desolador panorama la luz de la solidaridad de Querétaro, ya no 'solo para los queretanos varados en Los Cabos, sino para quienes requieran traslado y servicios se mantiene encendida. Se enviaron ya de Querétaro las primeras remesas de agua y víveres así como equipo y personal de rescate para liberar a quienes se encuentran cercados por la destrucción y el desastre. Es loable que continúe la búsqueda de queretanos varados y que las labores de rescate se amplíen. Ante el drama se han abierto ya centros de acopio especialmente por parte del DIF Estatal y del IMSS en donde se espera que la solidaridad de los queretanos se haga presente. (**Noticias 11-A**)

### EDITORIAL "ADMINISTRACIÓN"

El llamado del titular de la ESFE, Rafael Castillo a un mejor ejercicio en la administración de los recursos que lleve a la transparencia y rendición de cuentas anheladas, es oportuno y necesario. Ha llegado el momento en que las autoridades municipales, deben tomar conciencia de la importancia de la demanda popular de transparencia y de vigilancia. Lo anterior es un llamado para que a los puestos de elección puedan arribar personas mejor capacitadas en cuanto a administración y manejo de recursos. (**Noticias 11-A**)

### COLUMNA "MONJE LOCO"

Por José Cárdenas

Comenta que Carlos Manuel Treviño no la ve llegar. Si bien es cierto que el mensaje provocó la desgracia del autor, en realidad, el problema no es lo escrito sino el pensamiento plasmado en su cuenta de la red social. Si lo puso es porque lo cree, aun cuando ahora jure su condena al racismo e intente salir por piernas de un callejón sin salida en el que él solito se metió. La cosa no va a quedar ahí, la CONAPRED abrió una queja; el Gobernador del Estado exige un castigo ejemplar; organizaciones civiles claman justicia y la tuitocracia quiere sangre, bajo la etiqueta #TodosSomosSimios. Reconoce un comportamiento majadero, detestable, desafortunado, imprudente y estúpido. Seguramente el señor Treviño será expulsado y borrado de las listas de Acción Nacional. Vaya que lo merece. Ojalá, la penitencia merecida por Carlos Treviño sea proporcional al pecado cometido... y no sólo un desplante de corrección política. (**Plaza de Armas 12**)

### CARTÓN "BRAULIO, ¡SIGUES MONTADO...!"

Carbalal, dibuja al diputado Braulio tratando de subirse con muchos trabajos a un caballo "PRI 2015", al tiempo de indicar: "¡Claro...! ¡Soy una opción más para mi partido...!"; ante esto, el caballo, molesto, relincha: "¡IIIIIII...!". (**Plaza de Armas 7**)

### CARTÓN "DE RAÍZ"

Pepe Gómez, dibuja en "Santa María Magdalena Querétaro" un brazo de la "Autoridad" arrancando de raíz a un delincuente "Asalta Trenes" de las vías, y en sus raíces se observa la palabra "impunidad". (**Diario de Querétaro 3-A**)

### CARTÓN "TRENECITO CHU CHU"

Beto, dibuja la máquina de un tren, mismo que de la parte frontal está enjaulado con una trampa y un señuelo. (**Noticias 11-A**)

SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS**

## Espera MAV resolución de Sala Electoral

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

El diputado federal panista Marcos Aguilar Vega espera que antes del fin de este mes la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del Estado resuelva el diferendo que el legislador tiene con el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que lo amonestó públicamente por actos anticipados de precampaña.

Aguilar Vega impugnó la resolución del colegiado el lunes de esta semana. Dijo que la Sala Electoral tiene un periodo de 15 días hábiles para emitir el fallo.

El legislador albiazul cree que el organismo ciudadano "es un Instituto de consigna" cuyos consejeros "no se apegaron a la ley" al sancionarlo. Dijo que "buscan a toda costa" imponerle sanciones, sólo para afectar su trabajo legislativo.

El diputado federal dijo que confía en que la Sala Electoral del Poder Judicial del estado resuelva de modo tal que termine este problema antes de que venga el nuevo Consejo General; si el fallo no le favorece, dijo, volverá a impugnar.

Este litigio ya se hizo viejo. Se remonta a meses pasados, cuando en una entrevista el legislador federal admitió tener aspiraciones políticas enfocadas hacia la presidencia municipal de Querétaro.

De la entrevista se dio cuenta el diputado local priista Diego Foyo López, y denunció al panista ante el Consejo General del IEEQ. La primera resolución dividió los votos del colegiado; sin embargo, el Consejo General determinó amonestar al legislador y que la sanción fuera publicada en el Periódico Oficial La Sombra de Arteaga; pero no se ha publicado porque el conflicto no termina todavía.

Marcos Aguilar Vega dijo que confía en que el magistrado Javier Garfias, que es el ponente de la resolución, le dé la razón y quede sin efecto la sanción que le impuso el Instituto, situación que espera suceda en estos días, antes de que lleguen los nuevos consejeros.



Todo surgió cuando en una entrevista el legislador federal admitió tener aspiraciones a ser alcalde de Querétaro

■ EL INSTITUTO CUENTA ESTE AÑO CON UN MONTO DE 61.9 MDP

# Definirán la ampliación presupuestal para IEEQ

Se velará porque no tenga problemas financieros al comenzar sus funciones el próximo 1 de octubre

JORGE VARGASSÁNCHEZ

Probablemente en estos días el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinará el monto de la ampliación presupuestal necesario para que el nuevo Colegiado no tenga ningún problema al comenzar sus funciones, el próximo 1 de octubre.

Este año el IEEQ tiene un presupuesto de 61.9 millones de pesos, del cual ha ejercido aproximadamente 75 por ciento; y a diferencia de años anteriores, esta vez la nueva legislación electoral modifica el procedimiento.

Según una entrevista con el director general del Instituto, Carlos Eguiarte Mereles, el inminente proceso electoral traerá altas y bajas en materia presupuestaria, derivadas de la nueva legislación electoral.

Por ejemplo: el nuevo IEEQ tendrá un secretario ejecutivo, un contralor general, una unidad técnica de fiscalización, un área de lo contencioso electoral y otra de información gubernamental.

Además, la capacitación del personal que participará en el proceso electoral, que antes costeaba el propio organismo ciudadano, hoy compartirá gastos al 50 por ciento con el INE, y el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que se regirá por los lineamientos que determine el Instituto Nacional Electoral.

En este mismo panorama está el monto del subsidio público, que actualmente es de 18 millones de pesos para los partidos políticos y que podría incrementarse 330 por ciento el próximo año, porque participarán cuatro partidos más de los seis acre-

ditados ante el organismo ciudadano.

El funcionario electoral dijo que la modificación del calendario electoral del próximo 2015 trae una serie de modificaciones y previsiones que deben tomarse en cuenta, no solamente porque en el pasado seguían un comportamiento distinto, también porque algunas funciones son nuevas.

De tal manera que los días siguientes habrá certidumbre acerca de cuánto dinero más necesitará el nuevo IEEQ para iniciar sus funciones sin problemas económicos, hecho que quizás abordará el Consejo General la semana siguiente, cuando sesione para atender otros asuntos, aunque el presupuesto de 2015 le corresponderá elaborarlo al nuevo colegiado,

dijo, dijo Carlos Eguiarte Mereles.

El director general del Instituto dijo que entre tanto, las instrucciones de la Presidencia del Consejo General son dejar lista una viabilidad financiera como parte de la entrega-recepción, que podría ser la semana siguiente. No es necesario que llegue el 30 de septiembre para que haya nuevos consejeros, aunque esa es la fecha límite.

# INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

PÁGINA 19

**Plaza de Armas**  
EL PERIODICO DE QUERÉTARO



FOTO: SIETE FOTO

**El proceso electoral del 2015** traerá altas y bajas en materia presupuestaria, dijo el director del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles